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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  7. Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice am Dienstag, den  20.11.2018 in 
Hinte Sitzungszimmer Rathaus, 
Brückstraße 11a, 26759 Hinte. 

 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  18:00 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Frau Ilona de Vries  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Herr Günter Hoffmann  
Frau Marita Janssen  
Frau Maike Schneider  

CDU 
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  
Herr Sören Voget  

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann  

GRÜNE/FDP 
Herr Roman Piperek  

KiJuPa 
Frau Maya Spethmann  

Elternvertreter/in 
Frau Regina Haase  

Vertreter/in der Kirchen 
Herr Sebastian Schrap  

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  

Lehrervertreter/in 
Frau Hanna Gloger  

Schülervertreter/in 
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Herr Fabian Röse  

Vertreter/in der Sportvereine 
Herr Daniel Paul  

Vertreter/in der Kindergarteneltern 
Frau Nicole Ruhr  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Beratung und Beschlussfassung über die Vereinbarung zur 

Kostenerstattung der IGS Krummhörn-Hinte zwischen den 
Gemeinden Krummhörn und Hinte sowie dem Landkreis Au-
rich 
Vorlage: 2018/GB II/0230 

 

   
 5   Seniorenkonzept der Gemeinde Hinte - aktueller Stand nach 

Befragung und ersten Workshops - 
Vorlage: 2018/GB II/0232 

 

   
 6   Bericht über die aktuellen Krippen- und Kindergartenbele-

gungszahlen 
Vorlage: 2018/GB II/0233 

 

   
 7   Information über die Einführung eines mobilen Bürgerbüros in 

der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2018/GB II/0241 

 

   
 8   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 9   Anträge und Anfragen  
   
 10   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Frau de Vries eröffnet die Sitzung. Sie stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. Besonders be-
grüßt sie die anwesenden Zuhörer und die Vertreter der Presse.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Frau de Vries bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Frau de Vries verweist auf die Niederschrift.  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice vom 18.09.2018 
wird genehmigt. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 4 Beratung und Beschlussfassung über die Vereinbarung zur Kostenerstat-

tung der IGS Krummhörn-Hinte zwischen den Gemeinden Krummhörn und 
Hinte sowie dem Landkreis Aurich 
Vorlage: 2018/GB II/0230 

 
Frau de Vries verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena stellt den Anwesenden die Vereinbarung vor. Er geht dabei auf die wesentlichen 
Details ein. 
 
Herr Hoffmann (FLH) hält die Vereinbarung für etwas nebulös. Es sollten messbare Zahlen 
vorgelegt werden. 
 
Herr Hoffmann stimmt der Vereinbarung im Namen der SPD-Fraktion zu.  
 
Herr Eertmoed informiert die Anwesenden, dass die Vereinbarung in Anlehnung an den 
Schullastenausgleich entstanden ist. Aufgrund dessen hätte die Gemeinde immer 40% der 
Kosten getragen. Es wurden alle Kosten in einen Topf geworfen und dann anteilig verteilt. 
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Aufgrund der Vereinbarung fließen jedes Jahr ca. 150.000 Euro in den Haushalt. Entspre-
chende Abschläge werden zum 01.04. und 01.10. eines Jahres bezahlt. Die Spitzabrech-
nung erfolgt im Jahr darauf.  
Herr Eertmoed ist sich sicher, dass eine vernünftige Lösung gefunden wurde. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Vereinbarung zur Kostenerstattung der IGS 
Krummhörn-Hinte zwischen den Gemeinden Krummhörn und Hinte sowie dem Landkreis 
Aurich. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 5 Seniorenkonzept der Gemeinde Hinte - aktueller Stand nach Befragung und 

ersten Workshops - 
Vorlage: 2018/GB II/0232 

 
Frau de Vries verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena informiert die Anwesenden über den aktuellen Stand des Seniorenkonzeptes. 
 
Herr Hoffmann (FLH) ist zufrieden mit den ersten Ergebnissen. Er dankt Herrn Hasbach und 
Herrn Ukena für die Vorbereitung und Durchführung der Workshops. Abschließend stellt er 
fest, dass auf den demografischen Wandel reagiert werden muss. Politische Animositäten 
dürfen dabei keine Rolle spielen. 
 
Herr Hoffmann ist gespannt auf die Ergebnisse. Er hofft, dass Ideen aus den Workshops 
umgesetzt werden können. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 6 Bericht über die aktuellen Krippen- und Kindergartenbelegungszahlen 

Vorlage: 2018/GB II/0233 
 
Frau de Vries verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena informiert die Anwesenden über die aktuellen Krippen- und Kindergartenbele-
gungszahlen. 
 
Herr Eertmoed ergänzt, dass Krippenplätze nicht im Überfluss zur Verfügung stehen. Es 
könnte eng werden. Ohne den Container beim Kindergarten Hinte stünden nur zwei frei Plät-
ze zur Verfügung. Er möchte mit den Zahlen niemanden ängstigen sondern nur die derzeiti-
ge Situation allen bewusst machen. Über die Auflösung des Containers muss diskutiert wer-
den. 
 
Herr Hoffmann (FLH)  meint dass Integrationsgruppen so klein wie möglich sein müssen. Er 
verlängert lieber den Container um ein Jahr, als entsprechende Gruppen zu vergrößern. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
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zu 7 Information über die Einführung eines mobilen Bürgerbüros in der Gemein-

de Hinte 
Vorlage: 2018/GB II/0241 

 
Frau de Vries verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Janssen das Wort. 
 
Herr Janssen stellt den Anwesenden das Projekt „Einführung eines mobilen Bürgerbüros in 
der Gemeinde Hinte“ vor. 
 
Herr Eertmoed ergänzt, dass das Projekt aus dem Team Bürgerservice heraus entstanden 
ist. Er hofft, dass das Angebot von der Bevölkerung angenommen wird. 
 
Herr Hoffmann (FLH) dankt Herrn Janssen für die Vorstellung. Er freut sich über die Einfüh-
rung des Projekts. Ob es letztlich angenommen wird, liegt an der Bevölkerung. 
 
Herr Ackmann hält die Einführung eines mobilen Bürgerbüros für einen richtigen und wichti-
gen Schritt. Die SPD-Fraktion unterstützt das Projekt ausdrücklich. 
 
Herr Voget dankt für die geleistete Arbeit. Es müsse auch an die Digitalisierung gedacht 
werden. 
Herr Eertmoed entgegnet, dass dies technisch noch nicht möglich ist. Aber er bestätigt, dass 
dieses Thema vorangetrieben werden muss. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 8 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Eertmoed informiert die Anwesenden, dass am 24.11.2018 die Schlüsselübergabe der 
Grundschule Loppersum erfolgt. Die Veranstaltung beginnt um 9.00 Uhr.  
Am gleichen Tag findet um 11.00 Uhr die Schlüsselübergabe in der Kindertagesstätte Lop-
persum statt. 
 
Im Rathaus kann ab sofort der Jubiläumskalender Heinz Kramer Hinte für das Jahr 2019 
erworben werden. Eine Gemäldeausstellung und ein Gezeitenkonzert sind ebenfalls für das 
Jahr 2019 geplant.  
 
  
 
 
zu 9 Anträge und Anfragen 
 
Frau de Vries bittet um Wortmeldungen. 
 
Herr Piperek bezieht sich auf einen Fernsehbericht des NDR vom 16.11. Er handelte von 
gestiegenen Kita-Beiträgen. Er möchte wissen, ob hiesige Eltern auch mehr bezahlen müs-
sen. 
Herr Eertmoed verneint dies. 
 



  Seite 6 von 6 

Herr Hoffmann (FLH) macht im Bezug auf den Hebammenmangel auf die Westersteder Er-
klärung aufmerksam und regt an, dieser Erklärung seitens des Rates zuzustimmen um ein 
Zeichen zu setzen. 
Herr Eertmoed erwidert, dass ihm diese Erklärung nicht bekannt ist. 
Herr Hoffmann wird diese zur Verfügung stellen. Herr Eertmoed sagt zu, die Erklärung allen 
Ratsmitgliedern zu übermitteln. 
 
Herr Hoffmann (FLH) weist aufgrund der immensen Kosten einer Skateranlage darauf hin, 
dass das Amt für Jugend und Familien des Landkreises Aurich Fahrten zu einer Skaterhalle 
organisiert. Es sollte über eine entsprechende Kooperation nachgedacht werden. 
Herr Eertmoed antwortet, dass das KiJuPa sich noch nicht mit dem Thema beschäftigt hat. 
Eine Kooperation könnte aber eine brauchbare Alternative sein. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 10 Schließung der Sitzung 
 
Frau de Vries schließt die Sitzung um 18.00 Uhr. Sie dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
  
 
 
 
 
gez. Ilona de Vries gez. Eertmoed gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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